

Helicópteros *Cougar* de las FAMET apoyan a los efectivos del Regimiento de Artillería de Campaña nº 20 en el campo de maniobras.



# ESTRENO OPERATIVO

## La Brigada *Aragón I* se adiestra por primera vez con todas sus unidades al completo en el ejercicio *Isla Mínima*

La recién creada Brigada *Aragón I* ha desplegado la mayor parte de sus capacidades tácticas en el ejercicio *Isla Mínima* que se desarrolló entre el 2 y el 9 de junio, con una participación de 2.000 militares, en diferentes espacios, entre el Pirineo oscense y el Centro de Adiestramiento *San Gregorio*, en Zaragoza. Han sido las primeras maniobras con la participación de prácticamente todos los efectivos que forman la *Aragón I* desde que adoptó esta denominación y su nueva composición orgánica, el pasado 1 de enero.

En el ejercicio, ambientado en un escenario de guerra híbrida, se emplearon unidades ligeras, de carros, mecanizadas, de Montaña y de Caballería de la propia Brigada, reforzadas por unidades de Guerra Electrónica, defensa NBQ, Ingenieros, así como

el apoyo aéreo de aviones del Ejército del Aire y dos equipos JTAC (siglas en inglés de Controlador de Ataque Terminal Conjunto) del Ejército de Tierra.

«He podido comprobar sobre el terreno que somos capaces de asumir, con garantía de éxito, diferentes misiones en un amplio espectro de esce-

narios», asegura el jefe de la Brigada, general José Luis Sánchez Martínez-Falero. La Brigada bajo su mando depende de la División *San Marcial* y es resultado del proceso de transformación del Ejército de Tierra que ha establecido una estructura más adaptable y flexible articulada en ocho Brigadas Orgánicas Polivalentes. La *Aragón I* se ha constituido sobre la base de la Brigada de Caballería *Castillejos II*, incorporando unidades de la Jefatura de Tropas de Montaña ubicadas en el Pirineo.

Con sede principal en Zaragoza, actualmente la Brigada consta de Cuartel General, Batallón de Cuartel General I, Regimiento Acorazado *Pavía nº 4*, Regimiento de Infantería *Galicia nº 64* de Cazadores de Montaña (Jaca, Huesca), Regimiento de Infantería *Arapiles nº 62* (Barcelona y San Clemente de Sasebas, Girona),



Las unidades de Infantería mecanizada de la Brigada *Aragón I* se han dotado con carros *Leopard 2E* y blindados *Pizarro*.



Pepe Díaz

Arriba, una fase del ejercicio en San Gregorio. Debajo, personal de la unidad NBQ descontamina un carro de combate. A la dcha. soldados del batallón *Pirineos* embarcan en un *Chinook* durante un ejercicio de certificación del *Battle Group* de la UE.

Regimiento de Artillería de Campaña (RACA) n° 20, Batallón de Zapadores I y Grupo Logístico I.

#### FUERZAS DE LA UE

Desde este mes de julio, la Brigada Aragón I aporta el mayor número de personal y medios al *Battle Group Package* de la Unión Europea, el cual está liderado por el Cuartel General de la División *San Marcial*. Las tareas de planeamiento y preparación se iniciaron en 2016 y han continuado en el primer semestre de este año con numerosos ejercicios de certificación, como el *Quick Lion*, el pasado mes de mayo.

«A partir de ahora, y hasta finales de año, el EUBG II-17 está en fase de disponibilidad para ser empleado donde la UE determine», explica el general Martínez-Falero. Unos 1.200 efectivos conforman la agrupación táctica de Infantería, la unidad de maniobra principal del *Battle Group*. La mayor parte de sus medios —incluidos logísticos, de zapadores y de artillería antiaérea— los aporta el Regimiento *Galicia* n° 64, cuyo batallón *Pirineos* constituye el grueso del contingente.

El jefe de la Brigada Aragón I apuntaba otro futuro reto de la unidad en el exterior: «En mayo de 2018 está

previsto que despleguemos en Líbano, en la misión de Naciones Unidas UNIFIL, después de completar una fase específica de adiestramiento que comenzaremos el próximo noviembre».

Por otra parte, la Brigada está recibiendo el mismo tipo de medios acorazados y mecanizados —los carros *Leopard* 2E y los *VCI Pizarro*— que se han desplegado en la operación *Presencia Avanzada Reforzada*, en Letonia, por lo tanto, en un horizonte más lejano, si se determinara, la Aragón I podría participar en dicha operación.

**Victor Hernández**  
Fotos: Bg. Aragón I

*Numerosas unidades de la Brigada Aragón forman parte del Battle Group de la Unión Europea este segundo semestre*